
Palavras Cardeal Dom Leonardo Ultich Steiner, Arcebispo de Manaus e 

presidente do Regional Norte 1 

“Queridos irmãos, queridas irmãs, como o presidente do Norte 1 da CNBB, 

onde Dom Ionilton exerceu o seu ministério até o dia de hoje. Eu queria 

agradecer primeiro a vocês. Vocês não sabem a aflição que tinha no coração 

dele, no meu, quando começaram a chegar as notícias daqui, foi uma aflição. E 

hoje, vendo aqui esse modo de receber, esse modo carinhoso de receber para 

ele, para mim é um grandíssimo alívio e motivo de grande alegria de vocês. 

Nós dois fomos enviados pelo Papa Francisco para a Amazônia como 

missionários e nós estamos muito felizes por estar aqui, tanto Dom Ionilton 

quanto eu, estamos muito felizes por estarmos na Amazônia e podermos 

experimentar esse Dom da Fé, esse modo de ser das comunidades, esse 

modo de mostrar que a fé é aquilo que anima, conduz, é sempre de novo, 

fortifica. 

Queria agradecer de coração a vocês pelo modo como estão recebendo o Dom 

Ionilton de onde ele já está se sentindo em casa, já está se sentindoem casa e  

Dom Evaristo já mencionou o trabalho que Dom Ionilton exerce na nossa 

Conferência Episcopal.Um serviço muito importante. Ele é o presidente da 

Comissão de Pastoral da Terra, a CPT. Eu convido então o nosso irmão para 

dirigir uma palavra em nome da CPT, do qual ele é o presidente”. 

 

Cardeal Dom ... continuou  

“ Eu convido Dom José Antevir da Silva, bispo da Prelazia de Tefé, e a irmã 

Rose, que é a nossa secretária para entregar uma pequena lembrança ao Dom 

Ionilton, para não se esquecer de nós. 

Então queria agradecer a presença dos padres que aqui estão a agradecer a 

presença dos irmãos, os bispos. Vejo que é sinal que nós estamos dando ao 

povo de Deus, que nós queremos caminhar juntos nessa Amazônia, não 

queremos caminhar separados.  

Queria agradecer ao Núncio. À presença do Senhor. Eu acho que se o senhor 

não estivesse aqui, não teria tanto bispo aqui não. Mas muito obrigado de 

coração. Quando nós soubemos que o Senhor viria, nos trouxe uma satisfação, 

uma alegria, por saber que assim nós teríamos também a presença daquele 

que o Papa nos enviou como núncio no Brasil. Então, queridos irmãos, 

queridas irmãs, muito obrigado, Cuidem desse bispo, um dia ainda vou voltar 

para ver se estão cuidando mesmo. 

Então, muito obrigado, Que Deus abençoe vocês” 

 


